

Gaceta de Tenerife

TELEFONO
NUM. 443

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2399

Año VIII

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Miércoles 1.º de Mayo de 1918

Número suelto, 5 céntos.
Id. atrasado, 10 "

Preios de suscripción y tarifas,
véanse en 4.ª plana

Radiograma de Azeitua

La lucha en Occidente

RELATO DE UN TESTIGO

Antonio Azeitua ha remitido desde el frente de batalla de Francia a Berlín el siguiente despacho para su transmisión a «A B C»:

«Me encuentro entre las tropas que han tomado Roye y Montdidier. Salieron de San Quintín el día 21 de Marzo como una tromba, y a la hora presente han ganado combatiendo 80 kilómetros de profundidad. El día 24 de Marzo había sido ocupado Ham. En la plaza de este pueblo descansaba un regimiento cuando recibió el orden de atacar, entre las siete y las ocho de la mañana, al aldea de Gre court, que tenían los ingleses. A la hora marcada, la tropa se puso en marcha. Quedó atrás Edpeville. La cabeza de la columna recibe el fuego de los ingleses atrincherados en la altura al Este de Gre court. El primer y el segundo batallón se despliegan, y envueltos en la niebla, siguen avanzando. Mientras Ham está bajo la lluvia de las granadas enemigas, el regimiento sigue avanzando. De tiempo en tiempo, los soldados se tapan en el suelo y disparan sus fusiles, aunque los blancos seguros, son imposibles, porque la niebla no permite ver a cinco metros. Los ingleses ceden en su resistencia. Algunos se entregan, y una sola compañía alemana hace 150 prisioneros.

Sin pérdidas, el regimiento gana las ruinas de Gre court. Sigue el avance hasta las alturas al Oeste del pueblo, en donde los batallones se atrincheran. Por la tarde llega la orden de cruzar el canal de Crozat, cuya operación, según los comunicados franceses, ha costado mucha sangre a los alemanes. Informados los jefes de los batallones de que el ataque frontal es imposible, deciden bajar al Sur de Nese, para pasarlo, al mismo tiempo que intentan una maniobra de envolvimiento. La maniobra de flanco se hace sin pérdidas.

En marcha, llega la noticia de que Nese ha sido conquistado, con lo cual el enemigo ha cedido sus posiciones al Sur del canal. Entre tanto, cierra la noche. El regimiento hace alto y espera la llegada del rancho. Las cocinas de campaña se acercan. Luego la columna se pone de nuevo en marcha por la amplia carretera hacia Raisonvillers. A las 24 horas, el regimiento ha avanzado 15 kilómetros combatiendo. En Raisonvillers descansan; al alba llega a caballo el general de la división, seguido de sus oficiales, quien arenga a sus tropas con estas palabras sencillas: «Seguid haciendo bien vuestra obra.»

A las 7 dos compañías salen de Raisonvillers hacia Roye. Al dejar las últimas casas el fuego de ametralladoras las flanquea y varios hombres caen. No son ametralladoras inglesas; así no tamborilean las de los Tommy; son francesas; a 500 metros se ven por todas partes las manchas azules de los uniformes. Los alemanes cavaban rápidamente sus hoyos y se ocultaban. En seguida avanzan los pequeños cañones de la infantería y lanzan varias granadas sobre las posiciones enemigas. Los poilus resisten, pero acaban por retirarse. Salen sus agujeros las dos compañías y continúa el avance. A la izquierda de la carretera, cerca de Carrupia, hay un parque de aviación: los hangares y las tiendas de campaña están intactos; no hay tiempo que perder si se quiere coger este botín. El primero y el segundo batallón avanzan rápidamente y atraviesan Carrupia. Le sigue en reserva el tercer batallón. Al oeste encuentran viejas trincheras abandonadas. Se ad-

vierte la presencia del enemigo en posiciones en las cercanías de Roye; los exploradores calculan que las fuerzas adversarias ascienden a dos batallones.

Los alemanes se detienen y esperan órdenes. Estos no tardan mucho. Roye ha de ser asaltado. Se hacen los preparativos. Suben al cielo los cohetes de señales y funciona el telégrafo. Del Norte vienen silbando, mugiendo, bramando, proyectiles que levantan nubes de tierra y humo. En los lindes de Roye también los pequeños cañones de la infantería trabajan. Entre tanto se disponen los grupos de asalto. Cada hombre mete en su saco la provisión de granadas de mano; los de las ametralladoras esperan la orden de avance para soltar el huracán de fuego que precederá a los ganaderos. El bombardeo dura media hora. Los jefes de los batallones se yerguen y gritan: «¡Vamos al enemigo!» Diez minutos se prolonga el combate cuerpo a cuerpo, hombre contra hombre. Los grupos de granaderos lanzan sus municiones contra las primeras casas, que son nidios de bravos franceses que se resisten. Una hora después, el regimiento está descansando en la plaza de Roye. En sus cercanías se encuentran ahora las vanguardias del Ejército que avanza en este sector. Pero su momentánea paralización, que obedece a razones estratégicas y a las pésimas condiciones del terreno, convertido en pantanos por las últimas lluvias torrenciales, no es todo inactividad. Las reservas del general Foch acometen furiosamente, sin duda porque el caudillo francés piensa que aquí y en la región de Albert están los dos más graves peligros; pero, entre tanto, se inicia el ataque de otras divisiones alemanas al Sur del Oise.

Seguendo el método de corta pero intensiva preparación de artillería, los batallones del general von Boehm han asaltado poderosas posiciones francesas en la carretera La Fère-Lau.

En la primera embestida han pasado la primera línea de trincheras entre Pierremont y Follenbray. El ataque lleva dirección Sur, hacia Paris, entre Compiègne y Soissons. El general Foch tendrá que desatender un tanto la defensa de Amiens para acudir a parar el nuevo golpe. Y acaso cuando esté en sus posiciones de defensa en esta parte, el chispazo de otro ataque sea en Arras, o cerca de la frontera belga, o en Verdún.

El plan ofensivo de Hindenburg continúa siendo un secreto para el alto mando de los aliados. El Ejército de maniobra alemán está intacto y puede decirse que aún no ha entrado en acción. Hablando con estos oficiales y soldados se tiene la impresión de que la batalla decisiva no ha empezado aún y que todo lo que hasta ahora hemos visto no es sino el prólogo. Mientras tanto, en contraataques que no tienen otro objeto que el de ir tapando brechas sin método ni plan, las reservas del general Foch se consumen, y los aliados pierden más material de guerra. La noticia de que el Ejército británico ha pasado a las órdenes de generales franceses la consideración los alemanes como una confesión de la impotencia inglesa para resistir en la guerra de movimiento que se desarrolla desde la ruptura del frente, el día 21; realmente, el hecho de que el Ejército del Imperio británico esté a las órdenes de generales franceses es un terrible golpe dado al prestigio inglés.—Antonio Azeitua.

LOS LUISES Acción católica

El domingo se dió en la Junta General de Socios Protectores de la Congregación de San Luis un importantísimo avance por el camino felizmente empezado en Enero último con la constitución del nuevo organismo amparador de los Luises. El glorioso amanecer se transforma en día esplendoroso.

Hace unos meses decíamos que se había dado el primer paso de una grande obra, pues de tal calificamos siempre la creación de los Socios Protectores. Hoy añadimos que no el segundo, sino varios más han tenido cumplida ejecución. Sin hacer mención, siquiera en líneas generales, del reglamento, a que se dió lectura y aprobación de tan interesante estudio; sin descaer a otros puntos de gran interés, que en breves minutos por más de una hora la atención de la Junta General, sólo presentaremos a la consideración de nuestros lectores el cuadro de temas que en otro lugar insertamos para las conferencias en el círculo de estudios de la Congregación. Es obra del culto Catequista, Sr. Linera, quien al hacer ver el encadenamiento de unos puntos con otros demostró una vez más sus vastos conocimientos.

A la aludida Junta General asistieron numerosos asociados entre los que recordamos al Excmo. señor Conde de Casa Segovia, don Francisco La Roche, don Julio Blancas don Restituto Tenés, don Manuel Ramirez Valledares, don Rafael Hernández Sayer, don Antonio Alvarez de Linera, don José Pérez y Pérez, don Estanislao López de Vergara, don Rafael Pérez y Sánchez Pinedo, don Balduino Cerviá Noguera, don Juan Conde, RR. PP. Miera, Marrodán y Montero, don Gonzalo Foronda, don Federico Ferreira y don Francisco Miranda.

Fue leído y aprobado con ligeras modificaciones el Reglamento de los Socios protectores, ratificándose en sus cargos a los señores que con tanto entusiasmo han venido desempeñando los cargos del Consejo Directivo.

Después de tomar otros acuerdos de importancia el ilustrado catequista de Filosofía don Antonio Alvarez de Linera leyó el hermoso cuadro por él formado de las conferencias que han de darse en los círculos de estudio de los Luises y que con los temas incluidos a petición de don Juan Conde y del Rvdo. P. Marrodán, transcribimos a continuación:

- 1.º—«El hombre en la creación, su origen y fin natural».
- 2.º—«Sobrenaturalidad real de su fin y pérdida del mismo».
- 3.º—«Psicología de la fé, su libertad y racionalidad».
- 4.º—«La divinidad de Jesucristo».
- 5.º—«Infabilidad de la Iglesia Romana».
- 6.º—«La ley y la conciencia como guías para conservar la virtud teologal de la caridad».
- 7.º—«El derecho correlativo del deber; clasificación de los primeros».
- 8.º—«El derecho a la vida y la guerra».
- 9.º—«El duelo».
- 10.º—«Libertad de conciencia: juicio sobre la concedida por nuestras leyes».
- 11.º—«La libertad de profesiones y la vida religiosa».
- 12.º—«La elección de estado; modo de averiguar en esto la voluntad de Dios».
- 13.º—«La libertad de opiniones y el caso de Galileo».
- 14.º—«Libertad de manifestación de opiniones y juicio sobre la concedida por nuestras leyes».
- 15.º—«La inquisición».
- 16.º—«El derecho de propiedad y la litomía».
- 17.º—«Relación entre obreros y patronos».
- 18.º—«Comunismo y colectivismo».
- 19.º—«Matrimonio natural, canónico y civil».
- 20.º—«Divorcio perfecto».
- 21.º—«El Estado y sus fines».
- 22.º—«La desamortización».
- 23.º—«Historia del Estado en la Península Ibérica».
- 24.º—«Organización Socialista e individualista del Estado».
- 25.º—«El liberalismo es individualista o socialista?».
- 26.º—«Las formas de gobierno e historia de las habidas en España».
- 27.º—«El origen de la autoridad y el pacto social».
- 28.º—«Las Cortes y los partidos políticos».
- 29.º—«El derecho y el deber de votar».
- 30.º—«El derecho y el deber de juzgar».
- 31.º—«El Papa y su poder temporal ante el Derecho Internacional».

Quedan desde luego invitados a tomar parte en su desarrollo cuantos deseen aportar el caudal de sus fuerzas en esta labor de cultura científico-religiosa. Los temas son hartos fecundos para varias conferencias, y desde luego de las dos primeras quedó encargado el señor Linera empezando el domingo próximo.

Al final de la Junta el P. Antón S. Fernández Superior de los Misioneros del Puerto de la Cruz, que presidió el acto, pronunció breves frases de exhortación, abogando por que tan halagadores proyectos tengan pronto una palpable realidad.

La mentocorina Darw hace desaparecer instantáneamente los resfriados de nariz y catarros de pecho. Pedida en farmacias y droguerías.

Figuras de la guerra LUDENDORFF

Nacido en 1865 en Kruszewins, provincia prusiana de Posen, Erich Ludendorff salió a los 17 años de la Escuela de Cadetes, debutando en 1882 como Subteniente en el 57 regimiento de infantería en Wesel. Sirvió inmediatamente como teniente en el primer batallón de infantería de marina en Kiel y en el octavo de granaderos en Frankfurt del Oder. Desde entonces entra en la Academia de Guerra, de donde sale en 1895 como capitán, a los 30 años, hecho aun más excepcional en el ejército alemán que en el francés. Nombrado enseguida para el Estado Mayor General en Berlín, hace allí su carrera brillante y rápida. Después de haber mandado una compañía en el 61 de infantería en Thorn, le encontramos de nuevo en el Estado Mayor, sucesivamente como comandante, de 1904 a 1906; como teniente coronel en 1908 y 1909, pasando entonces a jefe de sección; en fin, como coronel, igualmente a la cabeza de una sección, en 1911 hasta Octubre de 1912. A los 47 años es nombrado para mandar el 39 regimiento de fusileros en Düsseldorf; después comandante general en Abril de 1914, mandando la 85 brigada de infantería en Estrasburgo. Al frente de esta formación marcha a la guerra en Agosto de 1914; enseguida recibe el mando de la 14 brigada, en sustitución del general von Wassow, muerto delante de Lieja.

Pero el 23 de Agosto, Ludendorff abandona bruscamente el ejército alemán que marcha sobre Paris. Es reclamado de urgencia como jefe de Estado Mayor del octavo ejército, del que Hindenburg acaba de recibir el mando en la Prusia oriental. Los dos hombres en aquella circunstancia se han prestado un mutuo apoyo, que había de tener en sus carreras respectivas una influencia decisiva.

Se sabe que pasando en 1911 a la escala de reserva dejando el mando del cuarto cuerpo de ejército en Magdeburgo, vivía el general von Hindenburg oscuramente, retraído en su finca de Hannover, cuando estalló la guerra. Cuando la movilización había ofrecido vanamente sus servicios, y el 22 de Agosto una orden telegráfica del Emperador le llama rápidamente a hacerse cargo del mando del octavo ejército.

«No tuve más que tiempo, ha contado más tarde Hindenburg, que de comprar ropa interior de lana y de arreglar como pude mi viejo uniforme de campaña; un tren especial, con coche-salón y coche cama, vino a bus carne, y me encaminé, como un Príncipe, hacia la Prusia oriental».

Ahora bien, aquel llamamiento imprevisto era obra de Ludendorff. Este último, en efecto, había conservado gran influencia en el Estado Mayor General, en el que se destacó como un oficial de valor. En el momento en que Guillermo II se inquietaba por el rápido avance de los ejércitos moscovitas, cuya invasión espantó el terror en Alemania, Ludendorff sugirió hábilmente el nombre de Hindenburg como el de un jefe familiarizado con el teatro de operaciones de la Prusia oriental, en el que se había distinguido durante las maniobras imperiales en 1908. El consejo fué escuchado en alto lugar, y Hindenburg enviado a la cabeza del octavo cuerpo. Elevación inesperada para un general retraído este mando de importancia. Su primer cuidado fué el de llamar a su lado al general Ludendorff. Así, éste, a la edad escasa de 49 años, es investido de una alta función: la de jefe de Estado Mayor de un ejército. Este es el punto de partida de la suerte de Ludendorff cuya ascensión debía seguir desde entonces paralela a la de Hindenburg.

Conservas Trevijano Preferidas a todas las marcas

NOTA CIENTIFICA
Nueva expedición ártica

El explorador noruego Roald Amundsen se propone realizar una expedición ártica, saliendo de Noruega el próximo verano en el nuevo buque Maud, construido expresamente para esta clase de expediciones. Su intento es llegar hasta el Polo Norte, y con este fin el buque estará abastecido y equipado para pasar siete años en las regiones polares, si bien Amundsen espera regresar dentro de unos cuatro años. Este explorador, tan conocido por otras arriesgadas expediciones, coronadas algunas de feliz éxito, ha sido nombrado recientemente miembro correspondiente en Noruega de la Academia de Ciencias de Paris.

DESDE BILBAO La Casa "Sota y Aznar" y la flota mercante española

Teníamos alguna noticia, que consideramos fidedigna, de proyectos que se atribuían al señor Sota respecto a la ampliación de sus negocios marítimos. Lo hacía presumir así, desde luego, el hecho de la acumulación creciente de los fondos de reserva y provisión de la Empresa naviera; hecho, diremos de pasado, que era objeto de vivas discusiones en los Círculos bursátiles, porque los accionistas transeúntes y especuladores hubieran preferido el reparto en dividendos de aquellas sumas guardadas previsora y paternalmente, para otros lucrativos empleos.

Y, en efecto, según informes extraoficiales, pero en nuestro concepto, autorizados, la Casa Sota y Aznar se proponía incrementar en grandes proporciones su ya muy importante flota adquiriendo en compra o construyendo en sus propios astilleros buques mixtos de pasajeros y carga y de un tonelaje aproximado de 10 000 toneladas cada barco, para destinarlos en servicio regular y periódico a las líneas de navegación trasatlántica, y particularmente a la del Plata y de Chile.

Pensando en ello y en el extraordinario interés que tiene para Bilbao, para nuestra región el *hinterland*, y para España toda, escribí los recientes artículos, sobre el sistema defensivo y protector—que es necesario desde ahora ir trazando—de nuestra Marina mercante, principiando por exigir que los emigrantes españoles a América hagan sus viajes en buques españoles, continuando con otras medidas que en ocasión oportuna, Dios mediante, enumeraré.

Pues bien; he aquí, ahora, que nuestra plaza recibe la noticia de que la Casa naviera Sota y Aznar ha comprado la flota perteneciente a los señores Pinillos Izquierdo y Compañía de Cádiz, y compuesta de nueve trasatlánticos, que tienen capacidad para una carga total de 55.300 toneladas y buen número de pasajeros. Y excusado es decir que la noticia se

acoge con júbilo, porque es realmente un fausto acontecimiento para Bilbao este rápido engrandecimiento de su Marina mercante, por lo que en sí mismo significa y por las proyecciones que a través de él se adivinan. El hispano americanismo comercial que en esta plaza no despertaba todo el subido interés que ciertamente merece, tal vez se desarrolle en lo sucesivo, con una actividad insospechada en el ambiente de indiferencia en que hasta ahora se le ha rodeado; porque nada más eficiente, para crear corrientes de intercambio trasatlántico, que la comunicación y el tráfico por medio de buques propios de las naciones contratantes y en servicio de líneas regulares.

Barcos y Bancos son los dos más eficaces instrumentos de la expansión industrial y mercantil hacia las lejanas tierras de ultramar. Y tras de los barcos bilbaínos irán andando el tiempo, los Bancos bilbaínos, y así, unos y otros, serán los grandes propulsores del intercambio hispano-americano.

Y es mi convicción íntima que con ello se facilitará la acción progresiva de Bilbao sobre el territorio de toda España. La tendencia que muchas veces he señalado, y que es perfectamente perceptible y cada día más acentuada, hacia la hegemonía financiera de nuestra plaza en la península, adquiere nuevo relieve con esta adquisición de trasatlánticos por la magna Empresa naviera bilbaína.

Sin ánimo de molestiar a nadie y nada más que por hacer justicia a la decisión emprendedora que tantas veces he elogiado, de nuestra hembra de negocios, no puedo menos de hacer valer, porque es una brillante confirmación de mis juicios y augurios la significación que el acto amistoso de la Casa Sota y Aznar entraña en su contraste con el de la Empresa armadora que se desprende de su magnífica flota. No es censura para los vendedores, que ellos mejor que nadie sabrán lo que se hacen; pero sí es justo elogio de los armadores bilbaínos.

Ramón de Olasoaga.

LOS HOMBRES Y LOS DIAS

D. Jacinto sonríe...

En el curso de las sesiones parlamentarias, la sonrisa de Benavente tiene la elocuencia festiva y alada de un epigrama.

Don Jacinto como la esfinge, sonríe. Y su mueca es sutil, aguda, desconcertante. Cuando uno de esos diputados anodinos, grises, en que tan pródigo es el Parlamento español, se levanta a hacer uso de la palabra el autor de «Los intereses creados», mira y remira sus manos pulidas, en tanto que acentúa el misterio de su sonrisa, maligno como arrumaco felino o como el filo de una daga.

«¿Qué sátiras travesaas, qué ácidos y mordientes sarcasmos retorcían en la mente del gran cronista, cual pompas de jabón, las ideas desleñables y los huecos y frágiles discursos? Palabras, palabras, palabras, comentó la musa de las sobremesas. Y el autor de las farsas inolvidables, que ennoblecó con su arte maravilloso las pasiones de los muñecos humanos al trasladarlas a escena, dirá para sí con melancolía de patriota, acaso no exenta de legítima vanidad: «Aquello es mejor».

La fértil producción de Benavente abunda en consejos muy recomendables a quienes no conciben una democracia asea da y pulcra, sino descompuesta, desmenada, soez en lenguaje y maneras. Para los tales, la franqueza y la verdad son damas a quienes hay que vestir con guilapos de vendedoras de plazuelas.

Señores de la izquierda, no olvidéis aquel pensamiento de Benavente tan ingenioso, tan sutil: Así como de lo sublimo a lo ridículo no hay sino un paso, de la sinceridad a la grosería no hay sino otro, que suele ser un pisotón.

M. Daranas Romero.

La hora legal

El Emmo. y Rvmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla, de cuya archidiócesis es sufragánea la de Tenerife hace suyo el horario publicado por el señor Obispo de Madrid Alcalá para su aplicación en el orden eclesiástico:

lado de esta diócesis de Madrid Alcalá se llama la atención de los señores párrocos y encargados de iglesias sobre el párrafo primero del canon 83 del nuevo Código de Derecho canónico, donde se encuentran disipadas las dudas que pudieran ocurrir a los fieles respecto al cumplimiento de los diversos deberes religiosos.

Dice así: «Para contar las horas del día hay que atenderse al uso común de cada lugar; pero en la celebración privada de la Santa Misa, para recitar privadamente las Horas Canónicas, recibir la Sagrada Comunión o guardar la ley del ayuno o abstinencia, aunque otro sea el cómputo usual de cada población, puede seguir cada uno el cómputo local, ya sea el verdadero o el medio, o el cómputo legal, tanto el regional como otro extraordinario».

Por tanto, adelantada la hora oficial desde el 16 del corriente, deberán atenderse a ella los señores párrocos y encargados de iglesias, de manera que para las Misas conventuales y las de hora, aunque unas y otras sean rezadas, para el cumplimiento público del Oficio Divino, los Oficios de difuntos, bodas, etc., se fijarán las horas con arreglo al cómputo oficial; mas en el cumplimiento del ayuno para recibir la Sagrada Comunión, celebración de las Misas en oratorios privados, y en las demás obligaciones eclesiásticas particulares no será preciso sujetarse al cómputo oficial, sino que podrán los fieles atenderse indistintamente a la hora solar (local o nacional), a la hora media, o a la hora oficial, que es la mandada observar por el Gobierno».

No temáis los resfriados de nariz ni catarros de pecho usando la «Mentocorina Darw». Es el mejor remedio verperitivo.—Pedido en farmacias y droguerías.

Notas marítimas

Valeros
Procedente del Puerto de la Cruz entró ayer el pallebot «Joven Manuel», con un cargamento de trigo.
—De la pesca han llegado los pallebots «Manoli» y «Ena», con pescado.
Buques despachados
Para la pesca fué ayer despachado el pallebot «Celia», en lastre.
—Para Cádiz el vapor español «M. L. Villaverde», con carga general.

El "Boletín Oficial"

- Sumario del día 29
- Ministerio de la Gobernación.—Real orden circular aprobando los Estatutos que se insertan para el régimen de los Colegios provinciales obligatorios Farmacéuticos, así como las bases para la redacción de los Reglamentos interiores de dichas Corporaciones.
 - Cabildo Insular de Tenerife.—Relación de los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente en sus sesiones de 2, 8, 15, 22 y 29 de Noviembre de 1917.
 - Anuncio haciendo saber que en lo sucesivo se verifiquen sus sesiones los miércoles de cada semana y hora de las tres y media.
 - Cabildo Insular de Fuerteventura.—Extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente durante el mes de Enero último.
 - Administración de contribuciones de Santa Cruz de Tenerife.—Notificación a los Ayuntamientos que se expresan,

de las multas que se les han impuesto y que así mismo se insertan.

Recaudaciones de Hacienda.—Edicto de la de Santa Cruz de la Palma haciendo saber que el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones e impuestos de aquella zona, ha de realizarse en los pueblos de aquella isla, los días que se expresan.

—Edicto de la de Arico en el que se hace saber que la cobranza voluntaria de la contribución rústica, urbana, industrial y utilidades, tendrá lugar en los términos municipales de aquella zona en los días que se expresan.

—Edicto de la de Icod haciendo saber que se halla abierta la cobranza voluntaria de cédulas personales.

Juzgado del partido de La Palma.—Edicto acordando sacar a pública subasta los bienes que se expresan.

Sección provincial de positas de Canarias.—Relación de las cantidades que por el concepto de contingente de 1917, deben satisfacer los positos que rige esta sección provincial.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PUEBLO SOCIALIZADA

PENINSULA

El Consejo de ayer

Madrid 29.—La reunión ministerial celebrada ayer en la Presidencia terminó a las doce y cuarenta.

Según la nota facilitada a los periodistas que esperaban su conclusión, quedaron aprobadas la tasa del aceite y la regularización de las exportaciones.

También se acordó la creación de una Delegación comercial en los Estados Unidos.

Se examinó la cuestión del abastecimiento del carbón, con objeto de que no se interrumpa la vida nacional.

Los naufragos del «Luigi»

En el Ministerio de Estado se nos ha notificado que ya han sido rescatados a los moros y han llegado a nuestras posesiones de Marruecos, el Capitán y el primer oficial del vapor italiano «Luigi».

El trigo argentino

El Comisario de Abastecimientos señor Ventosa ha adquirido en la República Argentina diez mil toneladas de maíz con destino a Canarias, Barcelona, Asturias y Galicia.

Cierva y las reformas

El exministro de la Guerra Sr. La Cierva ha manifestado que no abandonará la política, dedicando a ella el tiempo que le dejen libre las atenciones de su bufete.

Preguntado si intervendrá en la discusión de las reformas militares, contestó que aun no tiene fijado su plan, pero que intervendrá cuando lo crea oportuno.

Ecos Parlamentarios

En el Senado.—Sesión del 29

El Marqués de San Rafael se ocupa de la anulación de los empréstitos rusos.

El señor Dato dice que tiene en estudio este asunto con otros también del Gobierno de los «Soviets» y que efectúan a los intereses españoles.

El señor Gómez Ocaña pide que se mejore la situación de las clases pasivas, suprimiendo el descuento.

Igual petición formula con respecto a los funcionarios de Estado y a los dependientes de los demás Ministerios.

El señor González Besada anuncia que en breve presentará un proyecto de reforma de las plantillas.

Se pasa a la orden del día aprobándose la totalidad de la reforma del reglamento.

En el Congreso.—Sesión del 29

Al comenzar la sesión de hoy en la Cámara Popular juró su cargo de Diputado don Juan La Cierva.

Después hace uso de la palabra el señor Romeo quien manifiesta que la prensa vive hoy como en 1914, mientras los periodistas están pasando todas las penurias ajenas a la crítica situación actual.

Dice que con el primer anticipo es imposible el aumentar los sueldos de los periodistas, pero que con el segundo y el aumento de precio ya se podía hacer algo más.

El señor Romeo ruega al Gobierno que atienda sus observaciones y añade que el anticipo que se concederá ahora, hará ganar a las empresas quinientas pesetas más de lo que ganaban en 1914.

Conviene estar prevenidos limitando la tirada a la efectuada en 1915 y mejorando las condiciones de vida de los periodistas con relación a las empresas.

Hace otras consideraciones sobre el mismo asunto y termina diciendo que hoy no se paga decorosamente a los redactores de los periódicos.

El jefe del Gobierno contestando al señor Romeo manifiesta que cuando venga el proyecto a la Cámara se recogerán estas observaciones.

S. S., dice dirigiéndose al señor Romeo, como buen periodista se ha adelantado a los sucesos, cuando aun no se ha hecho público el acuerdo del Gobierno.

Romeo contesta que sus informes son de procedencia ministerial.

Se aprueban tres créditos del Ministerio de Marina.

El diputado D. Indalecio Prieto defiende un voto particular sobre el crédito concedido para atenciones de los internados beligerantes en los años de 1916, 1917 y 1918.

Censura que se destinen estos créditos a ciudadanos que no pertenecen a los ejércitos ni a las marinas extranjeras.

Pregunta si ciertamente regula la percepción de estos créditos la Embajada alemana. El Ministro de Estado dice que eso es inexacto.

Lamenta la actitud en que se ha colocado el señor Prieto y declara que el convenio de La Haya nos obliga a proveer a los beligerantes, abouando los créditos sus respectivos países al terminar la guerra.

Asegura que el Gobierno no tiene noticias de aparatos radiotelegráficos que funcionen en manos de los súbditos austriacos residentes en Bilbao y Valencia.

Son aprobados los créditos.

El señor Barcia consume el cuarto turno en contra de la reforma del Reglamento levantándose seguidamente la sesión.

(N. de la R.). Estos despachos que los hemos recibido hoy, fueron depositados anoche por nuestra agencia en la Central de Madrid.

Congreso.—Sesión del 30

El Diputado señor Socías reclama que el Gobierno fije su atención en la anomalía de los transportes marítimos en las islas Canarias, cosa que tantos perjuicios ocasiona al comercio y al vecindario en general.

El señor Azzati solicita el envío a la Cámara de los expedientes sobre torpedeamientos.

D. Indalecio Prieto censura el que se impidiera llegar a nuestras posesiones de África los periódicos que publicaban la sesión en que se habló de las inmundidades del General Jordana.

Pide que se obligue a éste a que cumpla con la ley.

Pasando a la orden del día, se vota definitivamente el proyecto de créditos para atenciones de los súbditos de los países beligerantes.

Es admitido en el cargo de diputado don Fernando Weyler.

Continúa la discusión sobre la reforma del Reglamento.

D. Indalecio Prieto se lamenta de que el Gobierno no obtenga el maximum de colaboración con las minorías en los proyectos de reformas que deberían ser obra de todas las fracciones.

Sánchez Guerra consume la totalidad declarando que antes de figurar al lado de Maura propuso algunas reformas en el reglamento.

Este proyecto no debe suscitarse celos, dice, maxime garantizándose, cual se hace, los derechos de los diputados.

Ofrece recoger y estudiar ampliamente las observaciones y emiendas de las minorías.

El señor Domínguez Arévalo manifiesta que a los tradicionalistas no les importan las reformas porque tienen en su programa soluciones que harían un Parlamento verdadero de representantes sociales.

D. Antonio Maura niega que la reforma sea una genialidad del Gobierno.

Si fuera un capricho mío, dice el primer Ministro, hubiera venido antes.

Pondera el que la designación de las Comisiones las haga el Parlamento por que así no se coarta la libertad de los diputados consiguiéndose en

cambio que se acabe la obstrucción.

Buque yanqui hundido

Almería.—El Alcalde de Carboneras comunica que ha llegado un bote de motor tripulado por el Capitán y once marineros del bergantín americano «Cytí Pensilvania» hundido en la madrugada de hoy por un submarino alemán.

Dicen los naufragos que el sumergible disparó 32 cañonazos, llevándose la documentación, las provisiones y otros efectos del buque.

Los Carabineros guardan el bote, el cual ha quedado en la rada.

De la guerra

AUSTRIA

Comunicado austriaco

Viena. Via Pola.—En la región montañosa de Venecia se señalaron en varios puntos, energicas luchas de artillería.

ITALIA

No más notas

Roma.—Ha sido desmentida la noticia de que el Papa se proponga dirigir a los beligerantes una nueva nota en favor de la paz.

Añaden que Su Santidad se atiene a la anteriormente publicada la cual está en vigor.

INGLATERRA

Comunicado británico

Londres, oficial.—Hemos rechazado los ataques enemigos contra Lokro.

Los alemanes han comenzado a bombardear intensamente y a lanzar grandes cantidades de gases sofocantes sobre Meterem y Woormzele, donde se sigue luchando violentamente.

Hubo gran actividad de artillería desde el Scarpa hasta el Lys y entre Givenchy y Nieppe.

Hemos recuperado Festubert.

Otro parte oficial inglés

Londres 30.—Los contraataques realizados ayer tarde por los franceses, arrojaron al enemigo del terreno que habían ganado durante la mañana en las proximidades de Lokro.

El pueblo está en poder de los franceses.

En los frentes de batalla del norte la noche pasó relativamente tranquila.

Al este de Villers-Bretonneux avanzamos ligeramente nuestra línea.

En el resto del frente británico no ocurrió nada nuevo.

ESTADOS UNIDOS

Las pérdidas yanquis

Washington.—El total de bajas sufridas por los ejércitos americanos que se encuentran luchando en el frente francés, asciende a 4.027.

COLOMBIA

Incendio a bordo

Bogotá.—A bordo del paquebot alemán «Prince Eitel» se declaró un violento incendio que ocasionó el hundimiento del buque.

FRANCIA

El cargo de prisioneros

París 29.—El acuerdo firmado sobre el cange de prisioneros franco-alemanes alcanza a aquellos que llevan 18 meses de cautiverio.

Serán repatriados los que tengan 45 años de edad como mínimo.

Los oficiales serán internados en Suiza.

Los alemanes en Bélgica

El diario francés «Le Journal» se ocupa del peligro de las concentraciones alemanas en Bélgica, suponiendo que se proponen atacar energicamente para romper la unión de los ejércitos francés, inglés y belga.

Se cree que los teutones atacarán simultaneamente en los diferentes puntos de contacto.

El nuevo Gobernador

El vapor «Reina Victoria», que conduce al nuevo señor Gobernador civil de esta Provincia, llegará a nuestro puerto a las 10 de esta mañana. Así lo ha comunicado a la Casa consignataria el Capitán del buque.

Numerosísimas personas de todas clases sociales acudirán, sin duda, al muelle, a tributar cariñosa acogida al señor Santos Ecay. El pueblo de Tenerife, que siempre fué hidalgo y cortés, tendrá ocasión de demostrarlo ahora acogiendo dignamente a quien, como el señor Santos Ecay, une a su caballerosidad, las cualidades de una lealtad y abnegación como ciudadano, y una rectitud acrisolada y prudente discreción como gobernante.

GACETA DE TENERIFE, por su parte, e independiente de todo partido, porque solo se debe a Dios, a la Patria y al Orden, se complace en enviar su más afectuoso y rendido saludo de respeto al nuevo señor Gobernador.

Religiosas

Mes de Mayo

En la Concepción

Los ejercicios propios del mes de María tendrán lugar diariamente después de la misa de 8 y media, excepto los jueves y domingos que se verificarán por la tarde a las cinco y media.

En San Francisco

Los cultos a la Santísima Virgen revestirán la solemnidad de años anteriores.

Darán comienzo todas las tardes a las 6 y media y tomará parte en ellos un coro de distinguidas señoras que cantarán la Letanía y motetes a la Madre de Dios.

En el Pilar

Se celebrará todos los días en la iglesia de los R. R. P. P. Misioneros en la Misa de las 6 y media, y también a las ocho de la noche, solemnizándose con exposición de S. D. M., Santísimo Rosario, Letanía cantada, ofrecimiento de flores por diferentes coros de niñas, brevisima plática exponiendo los principales artículos de la fé de los cristianos, cánticos escogidos y reserva.

León Hergueta

Veterinario Militar

Asiste, opera, reconoce y valora toda clase de animales de trabajo y lujo.

Carretera del Manicomio (Hotelito).

POLITICA

Aclaración

Antes de ayer, por error de caja apareció en una «Nota política» nuestra que el señor Alcalde de Abona, había felicitado al Gobierno por el acertado nombramiento del señor Santos Ecay para Gobernador civil.

Nosotros escribimos el Alcalde «de Arona» y no de Abona, pues esto que es el de Arico telegrafió protestando, mientras el de Arona, como a los demás elementos mauristas de dicho pueblo se sumaron a la corriente de aplausos que el país tributó al señor Maura por tan acertado nombramiento.

De La Laguna

Neclológicas

Ha fallecido un niño hijo de nuestro ciudadano don Rafael Ríos. Reciban sus familiares nuestro pésame.

El sepelio de la virtuosa Sierva de María Antonia Itoiz y Lomas, que falleció en esta ciudad, fué una nota sentida de las simpatías que en vida supo captarse la abnegada religiosa, ojejar humilde de bondad.

Esta Sierva de María, que contaba 30 años de edad, era natural de Ibrico (Navarra) y hacía algún tiempo que se encontraba prestando sus servicios en esta ciudad.

Que Dios acoja en su seno a la fallecida religiosa, y reciban sus familiares y sus compañeras de ministerio nuestro pésame más sentido.

Ha dejado de existir en esta ciudad el obrero Marcelino Valero, que deja en la orfandad a 7 hijos, todos menores de 10 años.

D. E. P. y que Dios ampare a estas infelices criaturas.

Notas religiosas

Los cultos que se han celebrado hoy en el convento de religiosas Catalanas en honor de su Patrona, han resultado lucidísimos.

En la función del medio día, predicó el Rvdo P. C. Montero el panegirico de la Santa dominica.

Por el señor Cura Párroco del Sagrario Catedral ha sido nombrado don Agustín Rojas Quevedo, Mayor como de la Cruz de la plaza de San Francisco, en la cual habrá variados festejos el próximo día 8.



EL SEÑOR

Don Antonio Melo Alayón

HA FALLECIDO

El Presidente y socios del Centro y Montepío de Dependientes;

Suplican a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver que se verificará hoy a las 11 de la mañana (hora oficial) desde la casa mortuoria calle de Santa Rosalia 39, al Cementerio nuevo, por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Santa Cruz de Tenerife 1.º de Mayo de 1918.

No se reparten esquelas

El duelo se despide en las Resonancias.

Casa de Salud Operatoria

Nuestra Señora de Lourdes del Dr. A. Felipe Real

Médico de número del Hospital Civil.

Calle de Robina núm. 14.—(Barrio de los Hoteles).

Clugía general. Enfermedades de la matriz. Quistes del ovario. Cura radical de hernias, epiforitis, vias urinarias. Operaciones de los huesos, tumores, etc.

Esta clínica, que posee un completo y moderno material quirúrgico para toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico necesario y servicio permanente de practicantes y enfermeras, admitiéndose en ella toda clase de enfermos no contagiosos.

Asistencia a partos. Análisis de jugos gástricos y orines. Inyecciones antivivencias de «Neosalvarsan» Alemán y Francés.

Conveniente todos los días de 2 a 4.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Ha hecho viaje para San Sebastián de la Gomera, después de haber pasado unos días entre nosotros, nuestro estimado amigo don Manuel Galván Gutiérrez, oficial del Registro de la Propiedad, de dicha villa. Buen viaje.

Enfermos

Ha experimentado alivio, en las dolencias que padece, nuestro respetable amigo don Eulogio Gómez.

También está mejorada, la distinguida señora doña Carmen Barreto, esposa de nuestro buen amigo, el Notario don Antonio Delgado del Castillo. Lo celebramos.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que sufría, nuestro querido amigo, el ilustrado capitán de Artillería don José Maldonado y Dougour. Nos alegramos.

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro estimado amigo D. Ramón de Ibarrola. Desearnos su pronto restablecimiento.

Neclológicas

En la vecina ciudad falleció anteayer el respetable señor D. Luciano Duque Mandoza, cuyo entierro se verificó ayer tarde en esta Capital, asistiendo numerosa concurrencia. Descanse en paz y reciba su familia, y muy especialmente su hijo nuestro estimado amigo D. Pedro, el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Acompañamos en su sentimiento a nuestro buen amigo D. Fernando Cardona por el fallecimiento de su señora madre doña Inés Cardona Flores, que dejó de existir el domingo en esta Capital.

También falleció ayer el probo ampedado del comercio de esta plaza D. Antonio Melo Alayón. El entierro tendrá lugar hoy a las 10. D. E. P.

Fiesta benéfica

Falta de espacio, nos impide reseñar la magnífica fiesta que a beneficio de las Cocinas Económicas, celebrase anoche en el Teatro municipal.

Mañana daremos cuenta detallada de ella, pero vaya adelantada nuestra enhorabuena para sus organizadores, pues resultó sorprendente.

José Sánchez Pinto

Médico Cirujano

Enfermedades del aparato respiratorio y circulatorio, Rayos X, corrientes de alta frecuencia, inyecciones intravenosas de 606.

CLAVEL, 1.—Consultas todos los días no festivos de 3 a 6

Rasgo plausible

El día 3 de Mayo, festividad de la Santa Cruz con motivo del centenario de la Conquista, el alcalde, don Esteban Mandillo, costeará de su bolsillo la salida de una comida en las Cocinas Económicas a los pobres de esta Ciudad.

Desde el día 2 podrán los pobres que lo desean recoger los bonos correspondientes en el local de las cocinas.

La fiesta del trabajo

Hoy a las 4 de la tarde, se celebrará un mitin en el local de la Federación Obrera, terminado el cual se organizará una manifestación, que recorrerá el siguiente itinerario:

Calle de Santa Clara, La Rosa, Suárez Guerra, Pérez Galdós, Valentín Sanz, Alfonso XIII y plaza de la Constitución, regresando después de entregar las conclusiones del mitin a la primera autoridad civil, por las calles del doctor Comenge, Bethencourt Alfonso, Valentín Sanz, La Rosa y Santa Clara.

CALLOS
Desaparecen sin la más pequeña molestia usando el calicida **ALPHA**
Precio: UNA PESETA

Festival en el Recreativo

La entusiasta Sociedad Centro y Montepío de Dependientes queriendo dar mayor realce al festival que se celebrará en el Parque Recreativo el 4 de Mayo próximo, ha hecho un precioso decorado que supera al de años anteriores, pues hemos tenido ocasión de ver varios de los bastidores con que adornarán el Parque pintados por los señores Guezala, Davó y Borges que están hechos con bastante esmero, figurando en ellos figuras alegóricas.

Además la comisión organizadora, atendiendo a lo agotado que están ya los coros, ha acordado hacer una sorpresa bastante original, que será proyectada en las gradas de dicho parque cubriéndolas un precioso telón imitando una marina pintada por don Manuel López Ruiz.

Por el entusiasmo que reina entre la juventud promete ser un festival de bastante éxito para los organizadores de dicho Centro.

Los palcos para dicho festival se encuentran a la venta en el local social Bethencourt Alfonso 36.

"Casa de Salud"
Médico-Quirúrgica
DEL DR. COSTA
Viera y Clavijo 52
Horas de consulta: Todos los días no festivos a las 2 y media de la tarde. Consultas especiales previo aviso, a la hora de antemano señalada.
Inyecciones de SALVARSAN legítimo, por un nuevo procedimiento.

De Las Palmas

El «Viera y Clavijo»

El vapor de la Compañía Interinsular «Viera y Clavijo» zarpará de este puerto para Cádiz, conduciendo frutos y carga general, tan pronto reciba el carbón que ha de traerle próximamente el vapor español «Diciembre».

Se acaba de recibir un surtido en trajes marinera en tursor y cazadora en tursor y en dril para niños. Pantalones de dril para caballero. Driles. Crespón de la China en varios colores. Abanicos y peinetas última novedad. Cintas lavables. Hilos, sedas, y Torsales en todos colores.

Vajillas completas. Juegos lavabo en grande y pequeño, escupidores última novedad.

Bazar X Bazar

MENTOCORINA DARW

Poderoso y eficaz medicamento curativo y preventivo de los catarrhos de pecho, resfriados de nariz y toda clase de enfermedades de las vías respiratorias. Es el más eficaz y más barato.—Pedido en Farmacias y Droguerías.

Descientas divisiones

Se asegura que en las luchas que se están desarrollando en la región de Iprás, los germanos están empleando doscientas divisiones.

Comunicado francés

París 29. Oficial.—En la noche de ayer los alemanes intentaron repetidas veces atacar nuestras posiciones del bosque de Hangard, siendo rechazadas todas sus intenciones.

Desde Villers Bretonneux hasta el Lys, ha habido gran actividad por parte de la artillería de ambos bandos.

Al norte de Grivesney hicimos fracasar un golpe de mano alemán.

Nuestros destacamentos penetraron en las líneas alemanas de la región de Corbeny, hacia Courcy, en la orilla derecha del Mosa y en la Alta Alsacia haciendo prisioneros.

Otro comunicado

París 30. Oficial.—Acciones de artillería muy violentas al norte y sur del Avre y sur del Oise.

En todo el frente nuestras patrullas han demostrado mucha actividad, haciendo quinientos prisioneros.

En la orilla derecha del Mosa y en la Alta Alsacia fueron rechazados los destacamentos enemigos dejando prisioneros en nuestro poder.

ALEMANIA

La guerra en Occidente.—Graves pérdidas de los aliados

Berlín.—Del Cuartel General alemán comunican:

En la curva de Iprás adelantó nuestra infantería el día 28 sus líneas en algunos sectores, cogiendo al mismo tiempo numerosos prisioneros y apoderándose de bastante cantidad de municiones y víveres.

El espíritu de las tropas después de los últimos grandes éxitos es excelente.

Se confirma cada vez más, que las pérdidas del enemigo en los últimos días han sido en extremo graves; en particular sufrieron muchísimo las tropas francesas, que están encerradas en el frente inglés.

Combates en los montes venecianos

El Alto Mando austriaco comunica que en los montes venecianos hay combates de artillería en algunos sectores.

Noticias de Finlandia.—La Guardia Roja

Telegrafian de Wasa (Finlandia) que continúan los progresos de la guardia blanca finlandesa en todos los frentes y en particular en el frente oriental, de manera que pronto estará derrotada completamente la guardia roja.

El jefe de los revolucionarios envió el viernes una diputación, que pidió el comienzo de negociaciones de paz, pero la petición fué rechazada, por que se exige que se sometan sin condiciones los rebeldes.

Nuevo bombardeo de Calais por los alemanes

Durante la noche del sábado al domingo fué bombardeada de nuevo la plaza de Calais por una escuadra alemana; el daño material fué de importancia.

Las pérdidas inglesas en el último ataque a Ostende y Zeebrugge

Según una comunicación oficial inglesa ascendieron las pérdidas inglesas en el ataque contra Ostende y Zeebrugge a 50 oficiales y 537 marineros.

En frente de estos números fueron las pérdidas nuestras en aquella acción infinitamente más pequeñas.

Del Gran Cuartel General alemán

Nauen 30.

Teatro de guerra occidental

En el campo de batalla de Flandes desarrolláronse violentos combates de infantería en secciones parciales.

Al norte de Voormezele y Groote Vierstraat tomamos varios atrinchamientos ingleses.

Destacamentos de asalto, penetrando en las líneas enemigas cerca de Loker se pusieron en contacto con fuerzas contraataques franceses. En el curso de estas luchas el enemigo logró establecerse en Loker.

Sus tentativas de progresar más allá de dicho pueblo fracasaron.

La gran actividad de artillería durante el día se extendió por todo el distrito de Kemmel, continuando hasta el anochecer.

En el resto del frente la actividad de combate quedó limitada a reconocimientos y fuego de artillería.

Frente macedónico

Entre el Vardar y el lago de Doiran un ataque enemigo llevado a cabo después de una preparación de artillería que duró varios días, fracasó delante de nuestras líneas.

Del Gran Cuartel General austriaco

Londres 30.

Digno de elogio

Los señores don Enrique Ferrer y don Fernando Frauguet nos envían para repartir a los pobres diez bonos, canjeables cada uno de ellos por un kilo de gollo, que podrá recogerse mañana día 2 en la calle de San José núm. 1 de diez a once de la mañana.

Los beneficios que los señores Ferrer y Frauguet han obtenido en la venta del tabaco en rama durante el presente año, lo han dedicado a adquirir 600 kilos de gollo cuyo reparto efectuarán en seis semanas a razón de cien kilos en cada una de ellas.

Es digno de aplauso e imitación el caritativo rasgo de dichos señores.

De la prensa extranjera

Gran escasez de pan en Francia

En la «Victoire» escribe Gustavo Hervé:

«Es fácil comprender que si el Gobierno de la República se decide a darnos la tarjeta de pan, no es por el gusto de fastidiar a la gente. Aunque no lo quiera, el Gobierno está obligado a obrar de este modo, so pena de vernos amenazados del hambre en la primavera próxima, cuando no que de nada de la cosecha de este año.

Antes de la guerra producíamos en Francia, por término medio, 90 millones de quintales de trigo, lo que bastaba poco más o menos a nuestro consumo. En 1915 hemos producido sólo 60 millones de quintales; en 1916, la cosecha ha dado 55 millones, lo que resulta una cifra todavía aceptable. Pero en el año 1917 la producción ha bajado a 40 millones; es decir, exactamente la mitad de nuestro consumo.

Hay que confesar que esta baja lamentable es debida, en parte, a nuestra imprevisión y a nuestra falta de espíritu organizador.

La autoridad militar ha cometido la falta en otoño de 1916 de retener a los hombres de cuarenta y ocho y cuarenta y nueve años para la vigilancia de las vías férreas, para perder su tiempo en servicios inútiles en los pueblos detrás del frente.

Por otra parte, muchas mujeres que desde hace tres años dirigen las explotaciones agrícolas, se han desanimado, abandonando el trabajo. Por ser inconscientes han contado en los campos que el no cultivar las tierras tendría como consecuencia el terminar más pronto la guerra y ha habido gentes ingenuas y deprimidas que se lo han creído. Pero, sobre todo, la autoridad civil ha pecado por dejar tanto tiempo la tarifa demasiado baja, y el aldeano astuto en vez de producir trigo se ha dedicado a cultivos más remuneradores, por ejemplo, el de la avena, que por olvido no se incluyó en los productos con precio fijo. Pero es inútil recriminar las faltas pasadas. Lo hecho, hecho, y a la vista tenemos el enorme, el terrible déficit.

En los Estados Unidos se está haciendo en la actualidad una campaña para obtener que los habitantes se racionen voluntariamente, para que nosotros no tengamos que privarnos demasiado, nosotros, los franceses, que somos los que comen más pan del mundo entero. Pero el excedente de la cosecha de los Estados Unidos no es más que una cuarta parte del «déficit» de trigo de Inglaterra, Italia y Francia juntas.

Sin la cosecha de la Argentina, que esta recolectándose en este momento, hay que preguntarse de qué vamos a vivir en Mayo y Junio de 1918 aun con la tarjeta de pan.

A partir de ahora, cualquier ciudadano que desmorale a sus vecinos por recriminaciones contra la tarjeta de pan ó en general, contra el régimen de las restricciones, vierte agua en el molino de los pacifistas y trabaja por el Kaiser.

Se debe decir y repetir en todas partes: «Recriminar contra la tarjeta de pan es traicionar.»

Un enigma

«Daily Mail» escribe: «Hay una gran ansiedad respecto al estado de la construcción de buques.

El primer lord del Almirantazgo ha hecho constar que poseemos material y hombres suficientes para construir tres millones de toneladas al año; sin embargo, la producción de Enero ha dado una proporción de 700.000 toneladas anuales. ¿Por qué?»

La cuantía del algodón americano

Dice el «Morning Post»:

«Mientras que la situación general respecto al tonelaje desde los puertos de los Estados Unidos está llena de obstáculos, la situación respecto al algodón es realmente muy mala. Para Enero había disponible 40.000 toneladas y para Febrero algo más. Sin embargo, resultado de todo imposible encontrar los buques necesarios para el transporte, y esto debido a la congestión que existe en los puertos, y a la falta del personal necesario para los transportes por tierra.»

HOTEL con jardín, agua a presión, gas e instalación eléctricas situado en la calle de Viera y Clavijo número 44; se alquilan juntos o separados los dos pisos del mismo.—Para informes: Alameda XIII, 30.

ALCALDÍA

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

BANDO

DON ESTEBAN MANDILLO Y TERA, ALCALDE DE ESTA CIUDAD.

Hago saber: Que estando obligados los dueños de edificios por el artículo 453 de las Ordenanzas municipales, a tener enjambagadas las fachadas de los mismos, y como quiera que se olvida por algunos el cumplimiento de tan importante deber, con perjuicio de la higiene y del ornato público, he creído conveniente recordarlo por medio del presente bando, a fin de que lo verifiquen en el término de un mes, esperando confiadamente de la cultura del vecindario que no dará lugar a que dichas reparaciones se ejecuten por cuenta de los propietarios como medida de policía urbana, lo que estoy dispuesto a verificar si, transcurrido dicho término, no se ha dado cumplimiento a tan importante

Así mismo hago saber: que siendo una de las condiciones más esenciales para la salud pública, la limpieza interior y buena higiene de las casas habitaciones, los dueños e inquilinos están también obligados a tenerlas enjambagadas y limpias, secundando de esta manera los propósitos de la Alcaldía en materia de tan vital interés para el vecindario. Sta. Cruz de Tenerife, 30 de Abril de 1918.—Esteban Mandillo.

NOTICIAS

El concierto de la Banda municipal anunciado para hoy en la Plaza del Príncipe ha sido suspendido.

En lo sucesivo las horas de consulta en la Clínica del Dr. Rodríguez López serán de 11 a 2 y de 5 a 8 todos los días.

Esteban Brigant y Pérez ha sido nombrado representante en estas islas de la importante revista «El Hogar y la Moda» y nos ruega advertimos a todas las personas que quieran suscribirse se dirijan a la calle Particular núm. 10.

En el Ateneo de la Laguna se celebró el domingo último una fiesta artística en la que se dieron a conocer los trabajos premiados en el «Discreto Literario» organizado por tan culta sociedad.

No pudimos dar cuenta del acto porque no asistimos a él pues la atenta invitación que recibimos llegó tarde a nuestro poder (por correo el lunes a la noche).

En el sorteo que mensualmente celebra la acreditada Camisería «New England» sita en la Plaza de la Constitución ha correspondido el premio del mes de Abril al ticket número 598.

El poseedor de él puede pasar a recoger el regalo que concede la citada Camisería.

Comunican del pueblo de Quintanar (Burgos) que la esposa del Practicante en Cirujía y Medicina D. Pablo Lomas y Martínez estaba postrada, hacía más de seis años, a consecuencia de una perioritis supurada (tuberculosis ósea) y cuando como único medio de curación, la ciencia aconsejaba una amputación inmediata, decidiese a tomar el Jarabe de Hiposifitos Salud. A los tres meses desaparecieron los síntomas de gravedad y la enferma recobró la agilidad perdida. Este es el único aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta ya 28 años de existencia. Todo fresco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hiposifitos Salud en su etiqueta exterior.

El mejor vino de Tenerife, se cosecha en la finca «Hoyo de Juana Dama» de la Guancha propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Celada.

Pedido en Hoteles, Cafés y Restaurantes.

Depositarario exclusivo: Droguería de A. Barreto.

Sombreros y capotes para niño. Ha recibido los últimos modelos la Camisería New England, Plaza de la Constitución núm. 3.

Se alquila la accesoría que ocupa en la calle de San José la Sastreía de don Arturo Barreto, por traslado de ésta a otro sitio.

Se alquila la hermosa casa, Méndez Núñez núm. 21.

«MARTE».—Polvos para limpiar cuchillos y metales.

Insumos para limpiar las baterías de cocina de ALUMINIO.

De venta en todos los almacenes de comestibles. Precio: 40 céntimos.

Mecanógrafo.—Se hacen toda clase de trabajos a máquina, pronto y económicamente.

También se hacen a mano. Informes: Jesús Nazareno 37.

Se alquila habitación amueblada en la calle de S. Francisco número 79.

El notable doctor especialista en enfermedades de niños Guinea Cebrían.

Certifica: Que ha usado el VINO

Casa de Salud Médico-Quirúrgica del Doctor Costa

Calle de Viera y Clavijo, número 52.

Esta Casa de Salud, montada con todos los adelantos modernos y con verdadero «Comfort», posee instalaciones completas y perfectas de medicina física (baños de vapor, masaje, Rayos X, electricidad en todas sus formas, esdrúscala, galvánica, farádica, alta tensión, baños de luz eléctrica generales y locales, aire caliente, tratamiento eléctrico a la obesidad, etc.) y un departamento modelo para cirugía actualmente mejorado con los más recientes descubrimientos.

Hay un servicio completo de enfermeras técnicas nacionales y extranjeras, que aseguran el perfecto e inteligente cuidado de los enfermos y todos los elementos necesarios para hacer curas de régimen y cocina dietética.

No se admiten personas que padezcan enfermedades mentales ni infecto contagiosas.

Horas de consulta: todos los días no festivos a las 2 y media de la tarde. Consultas especiales, previo aviso, a la hora de antemano señalada. Inyecciones intravenosas de Salvarsan, por un nuevo procedimiento.

F. PRATS.

CORSETERIA A MEDIDA

Imeldo Seris, 41 (A) frente a la calle del Norte

Para la temporada de verano de 1918, la corsetería F. Prats a creado nuevos modelos de corsés y fajas que se pueden lavar, indispensables a toda señora o señorita que pretenda vestir con elegancia, comodidad y distinción.

Venta exclusiva de corsés, fajas, tirantes y corselets, para señora, señorita, novia, embarazada, lactancia, enferma y bebés.

Precios fijos y económicos. Envíos franco de porte. Fórmula para medidas se envía gratis.



Venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósito general para las Islas Canarias
DROGUERIA DE GASPAR MELENDEZ
TRIANA 70 y 72.—LAS PALMAS

ARTURO RAMIREZ BALTASAR FERNANDEZ

Ramirez y Fernandez, S. en C.

Comisiones Consignaciones y Representaciones

Nos ofrecemos al Comercio y Cosecheros de las Islas Canarias para vender sus frutos y otras mercancías, así como también para efectuar toda compra o encargo que se nos confie.

Pasaje Escudillers, n.º 7, 1.º Barcelona

ONA, del doctor Aristegui, y tiene la satisfacción de decir que lo ha dado magníficos resultados, por ser un excelente tónico, reconstituyente y aperitivo, en vista de lo cual recetará siempre que lo crea indicado.

Madrid 28 Octubre 1912.—Doctor Eduardo Guinea.

El ANTI HIPERTENSUS es el único elemento que las eminencias médicas recomiendan para prevenir y curar la apoplejía (teridura). Pedido en las buenas farmacias.

Si padece Callos use el callicida ALPHA de venta en Droguerías, Peluquerías y Zapaterías. Precio una peseta.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 1.º

San Felipe y Santiago, apóstoles.

Santos de mañana día 2

San Atanasio, obispo y doctor.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8 con Comunión general para las Marías; a las 8 y media misa rezada; a las 5 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, el rosario y letanía rezados, ejercicios propios de las Marías, bendición y reserva de S. D. M.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada de 8 a 8 y media; a las 6 y media de la tarde, el rosario, letanía cantada, ejercicios propios del mes de Mayo,

versos cantados a la virgen por distinguidos señores, y oración final.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de Niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Atanasio, obispo y doctor, con rito doble, color blanco.

SE VENDE una casa con comodidad a un sitio céntrico. Informes en esta imprenta.

VINO.—Sin alcohol de vidones encontrados en playas ni de ninguna clase. Pedido en Hoteles y Restaurantes vino de Servando Fernández del Castillo. De venta en la Droguería de don Antonio Espinosa.

Se traspasan o liquidan a precios de costo, y en condiciones favorables, todas las existencias del Establecimiento de la calle Cruz Verde, núm. 24 (a) «LA COMPEL DORA».



	PAQUETES DE PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trappa	400 gramos, 14, 16 y 17	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia	480 " 14 y 16	1'50 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico	350 " 16	1'35

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 150 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

DISPONIBLE PARA LA
Deutsch-Südamerikanische Telegraphengesellschaft, A. G.
cable alemán

"LOS ALICANTINOS"
Gran fábrica modelo de Hielo transparente, movida por electricidad.—Despacho permanente: Pilar, 61.—Teléfono número 499. Santa Cruz de Tenerife. Se compran y venden almendras secas en pepita.
Expediciones al interior, e islas adyacentes. Cerveza "Pilsen" se despacha helada y también al detalle, en barrilitos de uno y de medio litro. Mantequilla selecta, helada, en paquetes de 460 gramos.
Servicio a domicilio, avisando por teléfono o al repartidor.

"La Competidora"
Agencia de Seguros en general
Seguros marítimos, a primas muy reducidas, para todos los puertos del mundo, en buques españoles y extranjeros.
Se cubren toda clase de riesgos.
Francisco de P. Bergillos
Cruz Verde, núm. 24 (a)
Santa Cruz de Tenerife

"ALBINGIA"
COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS DE HAMBURGO Y DUSSELDORF
HAMBURGO CAPITAL SUSCRITO Ptas. 11.250.000
CAPITAL DESEMBOLSADO Ptas. 2.812.500
Esta Compañía asegura en muy ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios.
Delegado General para España y Agente General en Canarias. **CLAUDIO ROJAS**
Aprobado por la Comisión General de Seguros el 4 de Mayo de 1914.

CAFE RESTAURANT INTERNACIONAL
El dueño de este acreditado café situado en la Plaza de la Constitución, anuncia al público que a la salida del teatro se servirán cenas a la carta.
Hay gran surtido de fiambreres de todas clases
Sociedad Transmediterranea de Barcelona
Servicio del mes de Abril
Para Cádiz y Sevilla saldrá el día 4 el vapor «Reina Victoria».
Para Las Palmas, Cádiz, Vigo y Bilbao saldrá el día 14 el vapor «Turia».
Para Las Palmas, Arrecife, Casablanca, Tanger y Barcelona saldrá el día 15 el vapor «Cabañal».
Para Cádiz y Sevilla saldrá el día 19 el vapor «Reina Victoria».
Para Las Palmas, Casablanca, Tanger y Barcelona saldrá el día 31 el vapor «Villarreal».
AGENTE **A. J. BRAGE**, Cruz Verde 24.

ANUNCIOS PREFERENTES
VINO TINTO COLOMBO.—Pedirlo en todos los Hoteles.
Se alquila un cuarto bajo en la casa calle de San Francisco núm. 43 por la calle de Ferrer con puerta grande, propia para un coche o automóvil.
Castillo núm. 5 darán razón.
Se vende la casa de la calle 25 de Julio núm. 20. Informarán en la calle Callao de Lima. núm. 19.



Pérdida
De una cadena y una medalla, de oro, grabada con las iniciales B. L. y una fecha.
Se suplica a la persona que la hubiese encontrado se sirva devolverla a D. Lino Lomo, calle del Castillo núm. 8 quien gratificará.
En el Valle de la Orotava.
Paséo Domínguez Alfonso 209, se vende una casita en muy buenas condiciones, con agua, jardínito, y vista magnífica.
En la misma dará razón, señora Mañón.

Una cosa es la escultura y otra cosa agricultura más que bella dice ser analice sin querer los productos PECA CURA.
Jabón, 1'25; crema, 1'75; polvos, 2'50, 5 pesetas.—Creación de Cortés y Hermanos Barcelona.

Droguería de Manuel Ramírez Filpes
Valentín Sanz núm. 2 (a).—Santa Cruz de Tenerife
Se acaba de recibir un gran surtido de **INYECTABLES** de la casa **ADRIAN Y Co. de PARIS**, Agua Vichy Hospital, Celestin, Jubol, Cerebrina Bramurada, Global, Vino Nurry, Pageol, Sal de Frutas, Jarabe Giber, Gasterina Fremont, Sal de Caralabad, Histogenal Malin, Elixer, Salicilato de Sosa del Dr. Clin, Pastillas Vaidas, Jarabe Roche, Depurativo Richalet, Salucian Coirre, Lactegal, Suero Antipneumococcico del Instituto Ferrán, Tónico Nervioso Cera Fosfatina Felieres, Termómetro Clínico, Lacteal, Lacto Simbiosina, Litina del Dr. Gustin y Vichy, Aspirina Bayer, Siralin Roche, etc.
No equivocarse Valentín Sanz, núm. 2.—(Antes Norte)

FREMDENHHEIM
"El Ciprés" Orotava
Einzig deutsches Haus auf Tenerife.—Wohnung und Beköstigung z.Z. 7-10 Pesetas täglich. Bei längerem Aufenthalt Preisermässigung.—Anerkann gute Küche. Herrliche, ruhige, staubfreie Lage Bäder. Elektrisches Licht Telefon.
Adolf Stiehe, Besitzer.

Casa de Salud Médico-Quirúrgica
(NURSING HOME)
Rayos X
DEL
Dr. J. Rodríguez López
Calle 25 de Julio, No. 23 (Barrio de los Hoteles)

Personal Técnico
Un médico-director, tres médicos ayudantes, un médico radiólogo encargado del gabinete eléctrico, y un médico director del Laboratorio.
Cirugía general. Enfermedades de vías urinarias y matriz. Operaciones de vientre, vías digestivas, apendicitis, hernias, etc., etc.
Garganta, nariz, oídos y ojos
Graduación de la vista. Inyecciones de 606.
No se admiten enfermos de enfermedades contagiosas
Horas de consulta { De 11 a 1 y de 3 y media a 5.
Para los pebrés todos los días a las 4 1/2.

"El Consultor de los Bordados"
Periódico quincenal de Dibujos prácticos y modernos para Bordados, Encajes y toda clase de labores femeniles.
«El Consultor de los Bordados» consta de dos ediciones, una de lujo y otra económica, y se publica dos veces al mes.
La edición de lujo se compone de 24 cuadernos al año y 12 grandes láminas en colores. Cada cuaderno consta de un pliego papel blanco, 44 x 64 cm., impreso a dos caras, con dibujos para bordados en blanco, como son:
Nombres, Escudos, Enlaces, Cenefas, y Ramajes o adornos para juegos de cama, mantelerías, toallas, de comunión y de mano; Alfabetos, Escudos, Nombres, Adornos y caprichos para pañuelos y otras aplicaciones, todo de estilo moderno y fácil ejecución.
Un pliego papel color con modelos y dibujos tamaño natural, para toda clase de labores de utilidad y adorno, ya sea en hilo, lana, seda y algodón, especialmente las de encajes Inglés, Recheles, Tul, etc., para bordar a mano y en las más vulgares máquinas de coser.
Una lámina con dibujos de encajes de bolillos y malla, puntillas, entredoses, pañuelos, ecotes, roquetes, albas etc., etc.
Una hoja de texto con explicación de los dibujos.
La edición económica es completamente igual a la de lujo, pues consta de los mismos 24 cuadernos de dibujo anuales, pero sin las 12 grandes láminas cromolitografiadas.
Ambas ediciones están combinadas con un suplemento quincenal de dibujos picados sobre papel especial, con objeto de poderlos pasar rápidamente a la tela.
Precio de suscripción
Edición económica
1 año o sea 24 cuadernos 7'00
6 meses o sea 12 idem 4'00
Edición de lujo
1 año o sea 24 cuadernos 12'00
6 meses id. 12 id. 7'00
Con suplementos de dibujos picados
1 año edición económica 15'00
1 id. id. lujo 20'00
Para muestras y detalles dirigirse a la Librería y Tipografía Católica, San Francisco núm. 7.

Postizos y adornos de cabeza
Teobaldo Power núm. 21
Esta casa confecciona toda clase de pelucas, como bisañés, transformaciones, castañas, bucies y trenzas. Se tiñen y se peinan toda clase de adornos, a precios sumamente módicos.
Antes de visitar otra casa diríjanse al antiguo taller sito en la calle de Teobaldo Power núm. 21.

En Librería Católica se necesitan chicos para la venta de periódicos.

Pérdida
En el trayecto comprendido entre la calle de la Igualdad y Rambla de Pulido, hasta el Parque de Artillería se ha extraviado un pendiente de oro con tres perlas.
A la persona que lo devuelva en el escritorio, Alfonso XIII núm. 69 se le abonará su valor.

HISPANIA
Compañía General de Seguros
La más importante de España en el ramo de accidentes del Trabajo.
Con primas muy económicas asegura:
Accidentes del trabajo.
Accidentes individuales: individual y por agrupación.
Accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de ultramar.
Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de Industria.
Tripulaciones de buques.
Agente General de Santa Cruz de Tenerife.—**Juan P. Schwarz**
Calle Sabino Berthelot núm. 8.

FINCA
Se vende una finca en las inmediaciones de esta capital de ocho fanegadas de terreno, 5 y media laborables y dos y media de pastos, dos buenas casas, dos estanques, aljibe, establos y tres acciones de agua de Aguirre.
Informarán en «Pabellones Militares», D. José Sierra.

USE Vd.
PEDISAN
Preparado eficazísimo para el cuidado higiénico de los pies.
PEDISAN
evita y cura toda clase de molestias.
Paquete con dote para dos baños, 0 pesetas.
De venta en farmacias, droguerías y perfumerías.
Depósito central: **J. TRUCHUELO**, Hortaleza, 68, Madrid.

Compañía Transatlántica
(Antes de A. López y Cia.)
Servicio del mes de Mayo de 1918
El día 9 saldrá de este puerto directo para Montevideo y Buenos Aires el nuevo vapor de 15.400 toneladas.
Reina Victoria Eugenia
El día saldrá de este puerto para Santa Cruz de la Palma y Fernando Poo el magnífico vapor
Ciudad de Cádiz
Del 10 al 15 saldrá de este puerto para Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona el magnífico vapor
San Carlós
El día 30 de Abril saldrá de este puerto para Cádiz directo con frutos el magnífico vapor
M. L. Villaverde
Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores a las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.
Agentes,
Viuda e hijos de Juan La-Rocha Alfonso XIII, 35.

Viuda de Gil
8 VALENZIN SANZ 8 :
Ultima creación en corsés, lavables y desmontables, marca SNOOP recientemente recibidos de París.
CORSETERIA
(Viuda de Gil, 8 Valentín Sanz.)
ABOGADO—El Licenciado don Elicio Lecuona Díaz, pone en conocimiento de su clientela que ha abierto nuevamente su bufete en la calle de Ferradores núm. 43 y en Santa Cruz calle Alfonso XII núm. 19.

Se vende un trozo de suerte de seis fanegadas y media de cubida de tierras de excelente calidad donde dicen «La Felleja» en el Rodeo del medio.
Darán razón: Anchieta número 54, La Laguna.

Viticultores-Agricultores
EL AZUFRE NEGRO «MOSCA» ha sido experimentado con excelente resultado, en la Granja Oficial Agrícola de esta Capital, sobre plantaciones de **viña y patatas** según lo acredita el certificado de la misma.
Se vende a buen precio en los almacenes de la Agencia en estas Islas: B. Rumeu, Doctor Allart 8.

Se alquila la casa sita en la Hoja de los Locos y por encima del cruce del Tranvía.
Informarán D Emilio Mandiño Alfonso XIII núm. 82.

Banco Vitalicio de España
Compañía Anónima de Seguros
Capital suscrito: 100.000.000 Ptas.
Reserva en 31 de Diciembre de 1916: 40.161.116'75 Ptas.
Pagado a los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1916: 74.980.770'90 Ptas.
Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y dudadas propiedades.
Para informes dirigirse al Inspector Regional de la Compañía Emilio Mandiño.—Alfonso XIII, 82.
Boletines:
EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Rocha

Fotografía Alemana
San Francisco, 34
Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.
Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena.
Ampliaciones de todos tamaños a precios módicos.

Casimires de lana para caballeros
En la casa de Andrés Llombet Rodríguez, se acaba de recibir procedente de Inglaterra, un extenso y variado surtido a precios económicos.

Consultorio Médico-Quirúrgico
de J. Aparicio Suárez
Ex-interno por concurso del Hospital de San Juan de Dios, ídem por oposición del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Cádiz.
En lo sucesivo las horas de clínica en el consultorio del Doctor Aparicio son de 12 y media de la mañana a 2 y media de la tarde.
Rambla de Pulido 51.

Se venden pines de tes en la finca Miradero de Castro jurisdicción de Icod. Para informes dirigirse a Don Fernando Salazar en la Orotava.

Doctores
A. Martínez y V. Estevez
Médicos Militares con prácticas de las principales Clínicas del Extranjero y Nacionales.
Medicina interna y Cirugía general y especialmente las enfermedades de la infancia, aparato respiratorio y corazón; venéreo, sífilis y piel.
Horas de consulta: de 11 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.
Alfonso XIII núm. 46, (antes Castillo).

Pérdida
Se ha extraviado unos gemelos prismáticos, marca Zeiss, a un pasajero del «Alfonso XIII»
La persona que lo haya encontrado puede entregarlos en la casa de Don J. A. Brage, donde será espléndidamente gratificado.

GACETA DE TENERIFE
DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN
Redacción y Administración: San Francisco, 7
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Almes Trimestre 1'50
Año 4'50
Extranjero, año 24'00
TARIFA DE ANUNCIOS
En 1.ª plana, línea 0'25
2.ª id. id. 0'15
3.ª id. id. 0'10
4.ª id. id. 0'05
Tarifa de anuncios especiales, pídase en la Administración de este periódico
Grandes descuentos en los anuncios por meses
Los suscriptores que estén al corriente en el pago de su suscripción, obtendrán un 20 por 100 de descuento sobre el precio de los anuncios.